

POR MARÍA JOSÉ GUTIÉRREZ

LOS SORPRESIVOS RESULTADOS DE LA ÚLTIMA ENCUESTA CADEM ANTES DE LA PRIMARIA

La candidata del Partido Comunista Jeanette Jara supera —aunque por 1 punto— a Carolina Tohá (PPD), algo que no sucedía en la encuesta desde hace 8 semanas. En la derecha hay novedades también: José Antonio Kast aventaja a su contendora de Chile Vamos. En Cadem, el republicano no marcaba más que Matthei desde julio de 2023. La prohibición de publicación de encuestas comienza el próximo sábado, hasta pasadas las primarias.

El próximo sábado 14 de junio comienza el período en que se prohíbe el acceso público a las encuestas electorales. Es decir, la veda. Esta es, por tanto, la última encuesta Cadem, que se realiza semana a semana telefónicamente. En este sondeo participaron 702 personas mayores de 18 años, de 188 comunas, en 16 regiones. Ad portas de la primaria oficialista que se llevará a cabo el próximo 29 de junio, la candidata comunista Jeannette Jara aventaja a Carolina Tohá en la mención espontánea, ante la pregunta "¿Quién le gustaría que fuera el próximo presidente de Chile?". Jara aumentó 1 punto respecto de la semana anterior, y Tohá bajó 1, quedando con 8 y 7 puntos respectivamente. Jara solo había ganado a Tohá en la medición que se hizo en la primera semana de su candidatura, el 11 de abril. Luego la diferencia se había ampliado en favor de la PPD, y últimamente venía estrechándose.

Con 5 puntos, subiendo 2 respecto de la semana anterior, aparece Gonzalo Winter (FA). De todas formas, la intención de voto sigue liderada por la derecha. Pero, también por primera vez en esta medición desde julio de 2023, el republicano José Antonio Kast (18%) supera a Matthei (17%). En cuarto lugar, empatado con Tohá, les sigue el libertario Johannes Kaiser con 7 puntos. Ante la pregunta "¿Quién cree que será el próximo Presidente de Chile?", la respuesta mayoritaria sigue siendo Evelyn Matthei. Sin embargo, el sondeo arroja una tendencia a la baja, ya que el 25 de abril la candidata de Chile Vamos marcaba 36%, la semana siguiente 32%, de ahí 30% y ahora se situó en 28%. Otros resultados interesantes que arroja la encuesta: ante la pregunta "¿A quién le gustaría que se pareciera en estilo y forma el o la próxima presidente de Chile?", el 29% responde Nayib Bukele; 25% Sebastián Piñera y 18% Michelle Bachelet;

9% Gabriel Boric; 3% Javier Milei y 3% Donald Trump. Al hacer doble click luego en qué candidato cree que se parece en estilo y forma a los recién mencionados, JAK y Kaiser lideran en el parecido a Bukele, Milei y Trump; Tohá es la más parecida a Bachelet —aunque bajó de 50% a 37%—, seguida por Jara, cuyo parecido subió de 17% a 27%. Por último, a Boric se le asemejan, Gonzalo Winter con 30%, luego Tohá con 27% y Jara con 16%. Por último, sobre los atributos de cada candidato, Matthei supera a sus pares de derecha en experiencia, credibilidad, sentido de urgencia y cercanía; mientras que a Kast se le reconoce por su carácter y seguridad en sus convicciones, y en su capacidad para gestionar crisis. En el oficialismo, en tanto, a Tohá se le atribuye más carácter, autoridad, liderazgo, y capacidad para gestionar crisis, mientras que a Jara se le ve más creíble y cercana. +

Preferencia Presidencial Espontánea

Con excepción del Presidente Boric, ¿Me podría decir quién le gustaría que fuera el próximo presidente de Chile? Espontánea, %



Expectativa Presidencial Espontánea

¿Quién cree usted que será el próximo presidente de Chile? Espontánea, %



Preferencia Presidencial Espontánea

Con excepción del Presidente Boric, ¿Me podría decir quién le gustaría que fuera el próximo presidente de Chile? Espontánea, %

